
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 11 – 15 июля 2022 г. 

 

Закинициатива Мособлдумы и Мосгордумы об ужесточении штрафов за 

выброс мусора из автомобиля подписана Президентом РФ 

Московская областная Дума  

 

        Президент РФ Владимир Путин подписал Закон,  который был 

разработан Мособлдумой совместно с Мосгордумой. Речь идѐт об 

ужесточении штрафов за незаконный сброс мусора в неположенных местах. 

         «Действующие сегодня штрафы не отвечают требованиям. Ущерб, 

причиненный окружающей среде, как правило, намного превышает их 

размеры. Ответственность надо было значительно увеличить. И федеральные 

власти нас в этом поддержали», – сказал спикер Мособлдумы Игорь 

Брынцалов. 

         Главным образом такое ужесточение направлено на тех, кто привозит 

мусор в леса, парки и садоводческие товарищества и сбрасывает все лишнее 

там. 

        По статье за причинѐнный ущерб окружающей среде штраф для граждан 

составит: 

 2-3 тыс. рублей (сейчас – 1-2 тыс. рублей); 

 за повторное нарушение – 3-5 тыс. рублей (сейчас – 2-3 тыс. рублей). 

        Закинициативой предложено дополнить статью КоАП РФ новой частью 

– за несоблюдение требований в области охраны окружающей среды при 

сбросе отходов из транспортных средств. Ответственность предлагается 

следующая: 

 для граждан – от 10-ти до 15-ти тыс. рублей (повторно: 20-30 тысяч); 

 для предпринимателей – от 20 до 30 тысяч рублей (повторно: 40-60 тысяч, с 

конфискацией транспортного средства); 

 для юрлиц – от 30 до 50 тыс. рублей (повторно: 60-100 тысяч рублей, с 

конфискацией транспортного средства). 

        В случае, если нарушитель использовал грузовой транспорт (а также 

прицеп, трактор и другие самоходные машины) – штрафы будут ещѐ выше, 

так как и вред окружающей среде от них больше: например, для юрлиц – до 

120 тыс. рублей.  
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Для укрепления конкурентных позиций отечественного семеноводства 

необходима серьезная, масштабная и долгосрочная поддержка 

федерального центра 

Алтайское краевое Законодательное Собрание  

 

        Развитие и поддержка семеноводства и селекции стали одной из главных 

тем заседания Президиума Совета законодателей РФ. В режиме 

видеоконференции председатель Алтайского краевого Законодательного 

Собрания Александр Романенко представил предложения участников 

комиссии Совета по аграрно-продовольственной политике, 

природопользованию и экологии. 

        Совещание открыли Первый заместитель Председателя Совета 

Федерации Андрей Яцкин и заместитель Председателя Государственной 

Думы Ирина Яровая. Вице-спикер Госдумы призвала научные организации, 

семеноводческие и селекционные центры, сельхозтоваропроизводителей, 

руководство регионов и все заинтересованные стороны к реальному и 

действенному сотрудничеству для достижения поставленной цели. 

Федеральный закон «О семеноводстве», который создал законодательную 

основу развития отрасли, вступает в силу с 1 сентября 2023 года. 

        Важно разработать дополнительные меры господдержки для 

организаций, занимающихся селекцией и семеноводством, независимо от 

формы собственности. Нужно использовать квотирование ввоза импортных 

семян пропорционально росту производства отечественных.  

       Спикер АКЗС озвучил предложения регионов, обобщенные комиссией 

Совета законодателей по аграрно-продовольственной политике, 

природопользованию и экологии. В их числе необходимость возмещения 

части затрат на приобретение не только элитных семян, но и так называемой 

«суперэлиты» или оригинальных семян. Также надо включить кормовые 

культуры в перечень сельскохозяйственных растений, необходимых для 

обеспечения продовольственной безопасности страны. Необходима 

финансовая поддержка научных организаций агропрофиля независимо от 

того, какую долю их выручки составляет реализация сельскохозяйственной 

продукции.  

         Нужна масштабная и долгосрочная поддержка со стороны федерального 

центра и широкое внедрение рыночных механизмов продвижения 

отечественной селекционной продукции, резюмировал Александр 

Романенко. 
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Cтудентам ссузов предлагают разрешить работать в детских садах и 

начальной школе 

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

        В Госдуму внесен законопроект, который в случае принятия позволит 

студентам СПО по специальности «Образование и педагогические науки» 

работать по программам дошкольного и начального общего образования.  

        Отмечается, что студент сможет это сделать только на последнем курсе.     

Также, чтобы он был допущен к работе, потребуется успешное прохождение 

промежуточных аттестаций не менее чем за два предшествующих года. 

          – Это позволит привлечь в профессию больше молодежи, а студентам – 

получать зарплату за свой труд. Безусловно, важно разработать конкретный 

порядок и условия приема на работу, чтобы с детьми могли работать 

мотивированные и подготовленные студенты, – считает председатель 

комитета по культурной политике, образованию и науке Ольга Виткова. 

 

Значимый этап в развитии отношений между регионами 

Законодательное Собрание Калининградской области   

 

         В Туле было подписано Соглашение о сотрудничестве между 

Законодательным Собранием Калининградской области и Тульской 

областной Думой.  Документ скрепили подписями главы парламентов 

Андрей Кропоткин и Николай Воробьев. 

        «Для Калининградской области, не имеющей сухопутной границы с 

остальной частью России, такие инициативы, как наша сегодняшняя, имеют 

большое значение. Они прибавляют уверенности жителям региона в том, что 

мы – не одиноки, не забыты соотечественниками. В том, что у нас есть 

добрые друзья, которые всегда придут на помощь», – подчеркнул  Андрей 

Кропоткин в своем выступлении. 

        Он сделал также акцент на необходимости начать безотлагательно 

наполнять Соглашение конкретикой – хорошими начинаниями, полезными 

обоим регионам, как по линии законотворчества, так и в плане содействия 

укреплению разностороннего взаимовыгодного партнерства между туляками 

и калининградцами. Эта инициатива была подкреплена приглашением 

побывать в  гостеприимном янтарном крае. 

         В ответной речи Николай Воробьев отметил, что взаимодействие двух 

парламентов послужит интересам населения, и предложил предоставить 

калининградским депутатам возможность поближе познакомиться с 

Тульской областью, с ее достижениями в социальной сфере и 
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экономике. При этом была выражена  надежда на  «особенно 

тесное»  сотрудничество в молодежной политике.  

 

Ставку налога на имущество для организаций туристической сферы 

Нижегородской области понизят до 1% 

Законодательное Собрание Нижегородской области   

 

        На заседании комитета Законодательного Собрания Нижегородской 

области по бюджету и налогам рассмотрен проект изменений в закон «О 

налоге на имущество организаций». Документ предлагает  на 2022 год 

установить налоговую льготу – пониженную ставку налога на имущество 

организаций в размере 1 процента для организаций, основной вид 

деятельности которых по состоянию на 1 января 2022 года обозначен в 

Общероссийском классификаторе видов экономической деятельности кодами 

«Деятельность гостиниц и прочих мест для временного проживания», 

«Деятельность многоцелевых центров и подобных заведений с 

преобладанием культурного обслуживания», «Деятельность зоопарков» и 

«Деятельность парков культуры и отдыха и тематических парков».  

        Налоговые льготы будут предоставляться при одновременном 

соблюдении следующих условий:  

        - если за отчетный (налоговый) период снижение выручки от реализации 

товаров (работ, услуг) составило более 20% по сравнению с выручкой за 

аналогичный период прошлого года;  

        - если сокращение фактической численности работающих на отчетную 

дату составило не более 10% по сравнению с фактической численностью на 1 

января 2022 года.  

        Налоговые льготы будут предоставляться налогоплательщику в 

отношении гостиниц, расположенных в принадлежащих ему зданиях, 

строениях, сооружениях или помещениях, при наличии выданного 

аккредитованной организацией свидетельства о присвоении гостинице 

категории по системе классификации гостиниц и иных средств размещения.  

 

Депутаты облдумы приняли закон об именных стипендиях 

волгоградцам – детям защитников Донбасса 

Волгоградская областная Дума   

 

        Расширен список получателей именной стипендии Волгоградской 

области. В него включены студенты вузов, родители которых участвуют в 

спецоперации по защите Донбасса. Соответствующие поправки в 

региональное законодательство приняты Волгоградской областной Думой.  
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         Корректировки внесены во исполнение Указа Президента РФ «О 

дополнительных мерах поддержки семей военнослужащих и сотрудников 

некоторых федеральных государственных органов».  

       Таким образом, именную стипендию могут получать студенты, чьи 

родители являются военнослужащими и специалистами федеральных 

ведомств, в которых предусмотрена военная служба, а также сотрудниками 

органов внутренних дел, участвующими в специальной военной операции по 

освобождению Донецкой и Луганской народных республик, в том числе – 

погибшими при исполнении своего долга. Данная мера поддержки будет 

предоставляться молодым людям, поступающим в вузы региона на 

бюджетные места по образовательным программам бакалавриата и 

специалитета на очную форму обучения. 

         Напомним, стипендии Волгоградской области предоставляются из 

средств регионального бюджета и предусмотрены целому ряду категорий 

студентов, включая детей-сирот, ветеранов боевых действий, воинов-

контрактников, проходивших службу в подразделениях Нацгвардии, ФСБ, 

формированиях МСЧ России и др. В числе получателей стипендии также 

учащиеся вузов, ссузов, учреждений среднего образования, которые имеют 

отличные оценки, достижения в профессиональном мастерстве, искусстве, 

спорте.  

 

Необходим системный подход к решению проблемы обращения с 

отходами производства 

Дума Астраханской области  

 

         Эту мысль озвучили депутаты регионального парламента на совещании, 

в котором рассмотрели ситуацию по обращению с отходами в Астраханской 

области в рамках парламентского контроля. 

         Сегодня Астраханскую область обслуживает свыше 100 единиц 

коммунальной техники. За период с 2017 по 2022 годы обновлено 5694 

контейнера. В этом году автопарк пополнили 9 новых машин и 1100 новых 

контейнеров. 

        Основной проблемой по-прежнему остается спор по поводу 

разграничения полномочий между регоператором, органами местного 

самоуправления и управляющими компаниями. Важные темы – заключение 

договоров, низкая исполнительская дисциплина. Немало представителей 

бизнеса, не имея договоров на вывоз мусора, складируют, в том числе, 

крупногабаритный мусор на контейнерных площадках. Непонимание 

необходимости заключения договоров и своевременной оплаты присутствует 

и среди жителей частного фонда. Как результат – вокруг контейнеров 

практически несанкционированные свалки. «Необходимо отранжировать 



6 

 

проблемы и системно работать. Комитет сейчас как раз и занимается 

разработкой возможных предложений для совершенствования действующего 

законодательства», – заявил председатель думского комитета по 

инфраструктурному развитию и строительству Александр Клыканов. 

        Организация мест накопления отходов, создание подъездных путей к 

ним, информирование населения о культуре обращения с отходами и 

своевременной оплате за данную услугу – благодаря этим факторам система 

будет работать без сбоев.  

 

Земля или компенсация – за и против 

Законодательное Собрание Владимирской области    

 

         В Законодательном Собрании ищут альтернативные пути решения 

жилищного вопроса многодетных семей. Новая рабочая группа, созданная 

при областном парламенте, изучает, насколько эффективно предложить 

семьям вместо земельных участков под ИЖС денежную компенсацию. 

         В регионе примерно 1,5% сразу отказывается от земли, 13% ее продают, 

около 65% участков стоят не освоенными. Доля тех, где семьи построились и 

живут – 7,6%. О серьезных трудностях говорят и муниципалитеты. У них 

стремительно заканчиваются свободные земли. А учитывая, что их еще 

нужно обеспечить водой-газом-светом, ноша и вовсе становится 

неподъемной.  

        Разумным компромиссом для всех сторон может стать денежная 

компенсация. Но есть немало подводных камней, которые проявились уже в 

ходе первого заседания только что созданной рабочей группы. 

        Само важное и принципиальное, на чем настаивал ее председатель вице-

спикер ЗС Дмитрий Рожков: компенсация должна быть строго целевая, эти 

деньги должны идти только на улучшение жилищных условий, на покупку 

жилья, на ипотеку и т.д.  

        Другой пока открытый вопрос – размер компенсации. По регионам 

России: цифры очень разнятся  – от 150 тыс. до 1 млн руб. Будет ли размер 

привязан к кадастровой стоимости либо надо предусмотреть какую-то 

другую методику расчета – предстоит решить. К тому же следует понять, о 

каком количестве людей речь, обозначили ближайшие задачи рабочей 

группы депутаты. Сейчас в региональной очереди 527 семей, но их число 

ежегодно растет.  
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«Агротур-2022» пройдет в новом формате 

Законодательное Собрание Краснодарского края   

 

        В Законодательном Собрании стартовала подготовка к проведению 

краевой выставки-ярмарки кубанских народных промыслов, ремесел и 

сельского (аграрного) туризма «Агротур-2022». 

        Напомним, «Агротур» проводится по инициативе краевого парламента. 

Ежегодно мероприятие привлекает тысячи гостей не только из края, но и 

других регионов. Особый интерес к нему проявляют и представители 

турбизнеса. 

       Планируется, что работа выставки-ярмарки в октябре продлится в 

течение двух дней. Пока окончательно не определена дата и место ее 

проведения. Но в ближайшее время этот вопрос уже решится.  

        «В этом году «Агротур» пройдет в новом формате – как фестиваль 

загородного отдыха. Поддерживая данное направление, мы стимулируем 

предпринимателей, занятых в агротуризме, к увеличению производства и 

реализации сельхозпродукции, расширению спектра туристских услуг, 

оказываемых жителям и гостям края. Хозяйства, которые параллельно с 

сельхозпроизводством принимают туристов, продолжают появляться и у нас 

в крае. Учитывая, что Краснодарский край – это одновременно туристский и 

аграрный центры страны, наш регион как нельзя лучше подходит для этого», 

– отметил председатель ЗСК Юрий Бурлачко. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


